
 
 

 

Protokoll 
 
des Verbandstages des SBV e.V. am 25.02.2024 in Chemnitz 
 

Anwesenheit 

 

Von 38 Vereinen waren 18 Vereine durch Delegierte vertreten.  

 

Es fehlten entschuldigt: 

SC Hoyerswerda, SV Kirschau, CSV Siegmar, SSV 1952Torgau 

 

 

Den Vereinen wurden vor dem Verbandstag folgende Unterlagen per Mail zugestellt: 

- Einladung zum Verbandstag  

- Finanzabschlussbericht 2023 

- Finanzplan 2024 

- Sportplan 2024 

- Geschäftsordnung 

- 3 Anträge und     

- zur Info 2 Anträge an die DBSV-Mitgliederversammlung über Beitragserhöhung 

 

Vor der Versammlung wurden keine weiteren Anträge ausgeteilt. 

 

 

Zu TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

Beginn: 10:06 Uhr, Begrüßung durch den Präsidenten des SBV e.V. Uwe Malik. 

Er stellte fest, dass den Vereinen die Einladung zum Verbandstag mit den oben angegebenen 

Unterlagen rechtzeitig zugestellt wurde.  

 

Sodann gab der Präsident folgende Beschlussfähigkeit bekannt. 

 

Gesamtmitglieder: 1835 

 

  Soll-Delegierten-Stimmen gemäß Satzung: 180 

  Ist-Delegierten-Stimmen gemäß Anwesenheitsliste: 130 

 

Das entspricht einer Anwesenheit von 72 %. 

Der Verbandstag ist laut § 6 Abs.(7) der Satzung zu allen Belangen beschlussfähig. 

 

 



Zu TOP 2 Abstimmung über die Tagesordnung 
 

Die Tagesordnung wurde mit der Einladung per Mail an die Vereine verschickt. 

 

Zum jetzigen Zeitpunkt befinden sich Delegierte mit einem Stimmengewicht von 129 

Stimmen im Versammlungsraum. 

 

Abstimmung zur Tagesordnung, per Handzeichen:      129 x ja     0 x nein 

 

Damit wird folgende Tagesordnung für den SBV-Verbandstag gültig: 

 

1.   Begrüßung durch den Präsidenten, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2.   Abstimmung über die Tagesordnung 

3.   Berichte des Präsidiums zum abgelaufenen Geschäftsjahr  

4.   Bericht des Schatzmeisters zum abgelaufenen Geschäftsjahr  

5.   Bericht der Kassenprüfer 

6.   Beratung und Beschlussfassung zu den Berichten 

7.   Finanzplan 2024 Beratung und Beschlussfassung zum Finanzplan 2024 

8.   Sportplan 2024 Beratung und Beschlussfassung zum Sportplan 2024 

9.   Beratung und Beschlussfassung zu den Anträgen 

10. Benennung der Delegierten zum Verbandstag des DBSV 1959 e.V.  

11. Sonstiges, Informationen 

12. Schlusswort des Präsidenten und Beendigung des Verbandstages 

 

 

Zu TOP 3 Berichte des Präsidiums über das abgelaufene Geschäftsjahr  
 

Präsident U. Malik dankt allen Vereinen und dem Präsidium für die gute Zusammenarbeit im 

letzten Jahr.  

 

Für das SBV-Präsidium verliest der Präsident den Geschäfts- und Sachstandsbericht für das 

Sportjahr 2023 als Rechenschaft über die Arbeit des Präsidiums. 

 

 

Zu TOP 4 Bericht der Schatzmeisterin über das abgelaufene Geschäftsjahr   
 

Schatzmeisterin A. König verweist auf den Finanzabschlußbericht, welcher den Vereinen 

zugestellt wurde. 

 

Es wurde eine Liste zwecks Aktualisierung der Anschriften und Mailadressen für die 

Zusendung von Rechnungen ausgegeben, mit der Bitte um Vervollständigung. 

 

 

Zu TOP 5 Bericht der Kassenprüfer 
 

Die Kassenprüfung erfolgte am 18.02.2024 um 11:00 Uhr in Radebeul, in den Wohnräumen 

der Schatzmeisterin. 

Geprüft wurde das Geschäftsjahr 2023. 

Anwesend waren K. Horn und M. Wels, die Kassenprüfer, A. König, die Schatzmeisterin. 

 

Den Kassenprüfern war es nicht möglich, persönlich am Verbandstag des SBV e.V. 

teilzunehmen. Der Bericht über die Kassenprüfung liegt im Original vor und wird vom 

Präsidenten, Uwe Malik, verlesen. 



Zu Top 6 Beratung und Beschlussfassung zu den Berichten 
 

Es gab zu den Berichten keine Anfragen, deshalb ruft der Präsident den Rechenschaftsbericht 

des Präsidiums zur Abstimmung auf und bittet um das Handzeichen. 

 

Abstimmergebnis: 125 x Ja 0 x Nein 4 x Enthaltung  

 

Beschluss VT-SBV- 01/24 
 

Damit wird der Rechenschaftsbericht ohne Gegenstimmen angenommen. 

 

 

Als nächstes wird über den Bericht der Schatzmeisterin per Handzeichen abgestimmt. 

 

Abstimmergebnis: 125 x Ja 0 x Nein 4 x Enthaltung  

 

Beschluss VT-SBV- 02/24 
 

Damit wird der Finanzabschlußbericht ohne Gegenstimmen angenommen. 

 

 

Die Kassenprüfung ergab folgende Beanstandungen:  - keine -   (aus Prüfbericht vorgelesen) 

 

Das Protokoll über die Kassenprüfung liegt als Anlage bei. 

Die Kassenprüfer stellen den Antrag auf Entlastung des Präsidiums. 

 

Über die Entlastung des Präsidiums für das Geschäftsjahr 2023 wird per Handzeichen 

abgestimmt. 

 

Abstimmergebnis: 125 x Ja 0 x Nein 4 x Enthaltung  

 

Beschluss VT-SBV- 03/24 
 

Das Präsidium des SBV e.V. wird für das Geschäftsjahr 2023 ohne Gegenstimmen entlastet. 

 

 

Zu TOP 7 Finanzplan 2024, Beratung und Beschlussfassung zum 

Finanzplan 2024 
 

A. König erklärt den Finanzplan, welcher den Vereinen mit den Antragsunterlagen zugestellt 

wurde. 

Die Nachfragen, ob es eine Rücklagenbildung im SBV gibt und welche Ausgaben für den 

Verbandspokal geplant sind,.wurden von der Schatzmeisterin entsprechend beantwortet. 

 

Über den Finanzplan 2024 wird per Handzeichen abgestimmt. 

 

Abstimmergebnis: 128 x Ja 0 x Nein 1 x Enthaltung  

 

Beschluss VT-SBV- 04/24 
 

Der Finanzplan 2024 wird ohne Gegenstimmen angenommen und ist somit die Grundlage für 

die Arbeit des SBV-Präsidiums. 

 



Zu TOP 8  Sportplan 2024,  Beratung und Beschlussfassung zum Sportplan 

2024 
 

Es herrscht Einigkeit darüber, auf das Verlesen des Sportplans zu verzichten, da dieser den 

Delegierten schriftlich vorliegt. 

 

Als Präzisierung teilt Andre Felchner noch mit, dass geplant ist, beim diesjährigen 

Trainingslager am 2. Tag eine Art Olympiade durchzuführen, um die Kinder an den Modus 

des Jugendverbandspokal des DBSV 1959 e.V. heranzuführen. 

 

Es gibt keine weiteren Anfragen, deshalb wird der Sportplan 2024 per Handzeichen zur 

Abstimmung gestellt. 

 

Abstimmergebnis: 128 x Ja 0 x Nein 1 x Enthaltung  

 

Beschluss VT-SBV- 05/24 
 

Der Sportplan 2024 wurde ohne Gegenstimmen bestätigt. 

 

 

Zu TOP 9  Beratung und Beschlussfassung zu den Anträgen 
 

Antrag 1 Chemie Dohna - Jagdbögen nicht mehr nach modern und traditionell trennen 

 

Uwe Malik erklärt noch einmal, wie es zu dieser SBV-Regelung in 2016 kam. Mehrere 

Argumente für und gegen den Antrag wurden genannt, wie z.B. Sachsen ist der einzigste 

Landesverband mit dieser Trennung, die Konsequenz in der Führung von getrennten 

Rekorden fehlt und danach wurde per Handzeichen abgestimmt. 

 

Abstimmergebnis: 116 x Ja 10 x Nein 3 x Enthaltung  

 

Beschluss VT-SBV- 06/24 
 

Dem Antrag 1 wurde mehrheitlich stattgegeben, damit entfällt die getrennte Jb-Regelung. 

 

 

Antrag 2 Döbelner Bogenschützen – Mannschaftszusammensetzung Landesliga BoV 

18m:   mindestens 1 Bb-Schütze 

 

Peter Haberkorn verlässt den Raum und Monika Haberkorn (Liga Sekretärin BoV) nimmt nun 

an der Versammlung teil, es bleibt bei 129 Delegiertenstimmen. 

 

Die Diskussion hat ergeben, dass es Vereine ohne Bb-Schützen gibt. Demnach wäre dies ein 

k.o.-Kriterium für diesen Verein. 

Der Antrag wurde einvernehmlich dahingehen abgeändert, dass mindestens 1 x in jedem Spiel 

die 40-er Auflage, dann auch von einem Jb-, Lb-, Pb- oder Kb-Schützen, zu beschießen ist. 

Die Festlegung von maximal 2 Bb-Schützen pro Spiel bleibt weiterhin bestehen. 

 

Der abgeänderte Antrag wir per Handzeichen zur Abstimmung gestellt. 

 

Abstimmergebnis: 116 x Ja 2 x Nein 11 x Enthaltung  

 



Beschluss VT-SBV- 07/24 
 

Der geänderte Antrag 2 wurde mehrheitlich angenommen, die Liga-Ordnung ist zu ändern. 

 

 

Antrag 3 Döbelner Bogenschützen – bei Landesliga BoV 18m das Scheibenbild ändern:   

anstelle 60-er 10-Ringscheibe 2 mal 60-er Spot 

 

In der Diskussion wurde die Tatsache bejaht, dass die Leistungsdichte zugenommen hat, aber 

nicht alle Vereine über dieses Leistungsvermögen in der Breite verfügen, dass nach Annahme 

des Antrages 2 (40-er Auflage muss beschossen werden) „nur“ noch maximal 4 Pfeile in der 

60-er Auflage stecken. 

 

Der Antrag wird per Handzeichen zur Abstimmung aufgerufen. 

 

Abstimmergebnis: 3 x Ja 52 x Nein 74 x Enthaltung  

 

Beschluss VT-SBV- 08/24 
 

Der Antrag wurde mehrheitlich abgelehnt. 

 

 

Zu TOP 10  Benennung der Delegierten zum Verbandstag des DBSV  
 

Als Delegierte zur Mitgliederversammlung des Deutschen Bogensportverband 1959 e.V. 

wurden folgende Sportler benannt. 

  1. Uwe Malik,    2. André Felchner,    3. Peter Haberkorn, 

  4. Antje König,    5. Kristin Schmidt    6. Kerstin Kleineidam 

  7. Sabine Erler   8.Lutz Volprich   9. Florian Künzel 

10.Antje von Bock 11. Maren Unger 12.Stephan Erler  

 

 

Zu TOP 11  Sonstiges, Informationen  
 

Schatzmeisterin des SBV Mitarbeit beim Trainingslager 

Antje König informiert die anwesenden Delegierten darüber, dass sie im April 2024 eine Kur 

verschrieben bekommen hat. Das resultierende Problem daraus ist, dass Antje dadurch beim 

Trainingslager nicht wie gewohnt in der Küche mitarbeiten kann. 

Antje bittet eindringlich darum, dass sich aus dem Kreis der beim Trainingslager anwesenden 

Betreuer unbedingt jemand freiwillig dazu bereit erklärt und sich bitte im Vorfeld schon mal 

mit Ines und Antje über die Arbeiten abspricht. 

 

Chemie Dohna: Mannschaftsmeldung LM Halle 

Startberechtigung zur LM Halle in der Mannschaft aus Erwachsenen und Jugend 

Welches Ranglistenergebnis? Wo ist Modus niedergeschrieben? 

Wird zur nächsten Versammlung besprochen -Diskussionsgrundlage 

 

Präsident des SBV: 1. Mitgliedermeldung 

Die Mitgliedermeldung per 1.1.24 verlief sehr schleppend und sie ist noch immer nicht 

vollständig abgeschlossen. Bitte mal darüber nachdenken, zur Mitgliedermeldung den Termin 

der online-Meldung beim LSB gleich mit zur Meldung an den SBV nutzen. 



 2. Erhöhung Mitgliedsbeitrag 

Die beiden Anträge an die Mitgliederversammlung des DBSV wurden zur Information an die 

Vereine weitergeleitet, weil diese eine Beitragserhöhung beinhalten. 

Falls die Anträge am 10.03.2024 angenommen werden, dann müssen wir am 27.Oktober 

zur Kalenderkonferenz gleichlautend über eine Beitragserhöhung bei den Kindern um 2,00€, 

bei den Erwachsenen um 8,00€ und bei den Fördermitgliedern um 4,00€ beraten und 

beschließen. 

 

 3. Verbandstag 2026 

Der Präsident macht noch einmal darauf aufmerksam, dass sowohl die Schatzmeisterin als 

auch der Präsident sich nicht wieder zur Wahl stellen werden. 

Beiden ist es aber wichtig, dass durch den Amtsübergang so wenig wie möglich an 

Kenntnissen verloren gehen. Wenn es also jetzt schon Kandidaten gibt, dann könnten diese 

quasi jetzt schon eingearbeitet werden. 

 

BSV 1960 Plauen: Landespokal für Vereinsmannschaften 

Florian Künzel schildert seine Eindrücke vom Verbandspokal des DBSV der Erwachsenen. 

Sachsen hat in einem spannenden Wettkampf den Verbandspokal 2024 gewonnen! 

Florian fragt an: Ist ein Landespokal für Vereinsmannschaften, analog dem Verbandspokal 

des DBSV für Erwachsene, in Sachsen denkbar? 

Falls Interesse besteht – Bitte bis Ende Mai eine Information an das SBV-Präsidium über 

die Bereitschaft zur Teilnahme an einem Landespokal-Wettbewerb senden. 

Bei ausreichender Bereitschaft sollen danach die weiteren Modalitäten zur Vorbereitung eines 

Verbandspoklas für Erwachsene besprochen werden, der Modus ist ja quasi bekannt. 

 

Döbelner Bogenschützen: gemeinsame 2. Runde der Landesligen 18m 

Angebot, die jeweils 2. Runde der Hallen-Landesligen wieder gemeinsam auszutragen.  

Dann könnte mit folgendem Termin geplant werden: 18.01.2025 in Döbeln. 

Falls Interesse besteht – Dies ebenfalls bitte bis Ende Mai an die Liga-Sekretäre melden. 

 

 

Zu TOP 12  Schlusswort und Verabschiedung. 
 

Der Präsident bedankte sich bei den Delegierten für die konstruktive Mitarbeit. 

Er beendete den Verbandstag 2024 um 13:05 Uhr und wünscht allen Delegierten eine 

unfallfreie Heimfahrt. 

 

 

 

 

 

Für die Richtigkeit:    Bestätigt: 

 

 

gez. A. von Bock    gez. U.Malik 

 

Antje von Bock    Uwe Malik 
Protokollführerin     Präsident des SBV e.V 

 

 
 


